

ABSTRAK

Faradina Widia Sari. 2022. “Kalimat Baku dalam Teks Siswa Kelas X SMA Negeri Pagaran Tapah Darussalam Kabupaten Rokan Hulu, Riau”. *Skripsi*. Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.

Tujuan penelitian ini ada lima. *Pertama*, mendeskripsikan kalimat baku dari segi kejelasan struktur kalimat teks laporan hasil. *Kedua*, mendeskripsikan kalimat baku dari segi kelogisan makna teks laporan hasil observasi. *Ketiga*, mendeskripsikan kalimat baku dari segi kehematan kata teks laporan hasil observasi. *Keempat*, mendeskripsikan kalimat baku dari segi kebakuan kata teks laporan hasil observasi. *Kelima*, mendeskripsikan kalimat baku dari segi ketepatan ejaan teks laporan hasil observasi.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Instrumen penelitian ini adalah peneliti sendiri. Sumber data dalam penelitian ini berupa tulisan teks laporan hasil observasi karya siswa kelas SMA Negeri 1 Pagaran Tapah Darussalam Kabupaten Rokan Hulu, Riau. Indikator yang ditinjau di SMA Negeri 1 Pagaran Tapah Darussalam ada lima indikator, yaitu kejelasan struktur kalimat, kelogisan makna, kehematan kata, kebakuan kata, dan ketepatan ejaan. Kehadiran dalam penelitian instrumen kunci (*human instrument*). Data penelitian diperoleh dengan cara memberikan tugas teks laporan hasil observasi kepada siswa/siswi SMA Negeri 1 Pagaran Tapah Darussalam. Teknik pengumpulan data yang dilakukan yaitu studi dokumentasi. Teknik pengabsahan data yang digunakan adalah teknik triangulasi.

Hasil penelitian ini ada lima. *Pertama*, bentuk kalimat baku dari segi kejelasan struktur, yaitu *SMA Negeri 1 Pagaran Tapah Darussalam memiliki 2 buah kantin*. *Kedua*, bentuk kalimat dari segi kelogisan makna, yaitu *Mushola adalah salah satu tempat yang tersedia di sekolah untuk solat*. *Ketiga*, bentuk kalimat dari segi kehematan kata, yaitu *Mading adalah singkatan dari Majalah Dinding*. *Keempat*, bentuk kalimat dari segi kebakuan kata, yaitu *SMAN 1 Pagaran Tapah Darussalam merupakan tempat belajar siswa-siswi*. *Kelima*, bentuk kalimat dari segi ketepatan ejaan, yaitu *Kantin pertama terletak di samping kelas XI IPA, sedangkan yang kedua terletak di samping kelas baru*.

Berdasarkan hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan bahwa ditemukan kalimat baku dan kalimat tidak baku dalam teks laporan hasil observasi siswa kelas X SMA Negeri 1 Pagaran Tapah Darussalam Kabupaten Rokan Hulu, Riau. Bentuk kalimat baku dan kalimat tidak baku tersebut diukur berdasarkan lima indikator yang telah ditetapkan, yaitu kejelasan struktur, kelogisan makna, kehematan kata, kebakuan kata, dan ketepatan ejaan.

Kata kunci: Kalimat Baku, Teks Laporan Hasil Observasi.